



UNIVERSIDAD DEL SURESTE.

TEMA: ENSAYO UNIDAD 1

MATERIA: ENFERMERIA EN URGENCIAS
Y DESASTRES.

DOSENTE: FRANCISCO MANUEL GOMEZ.

ALUMNA: DANIELA RIOS GALLEGOS.

GRADO: SEPTIMO CUATRIMESTRE.

FECHA: 27/09/2022.

**SAN CRISTOBAL DE LAS CASAS
CHIS.**

INTRODUCCION Y GENERALIDADES.

CONCEPTOS DE URGENCIAS Y EMERGENCIAS.

Como primera parte debemos de tener claro cuál es la diferencia entre urgencia y emergencia ya que se puede escuchar similar pero no es igual, que es URGENCIA: es aquella atención que se le brinda al usuario el cual puede ser tos, algún tipo de dolor que en su momento se puede hacer esperar un poco. Que es EMERGENCIA: la emergencia es la atención inmediata al usuario el cual puede ser por, sospecha de un paro cardio respiratorio, fractura expuesta pérdida de conciencia por mucho tiempo, por quemaduras, alguna hemorragia ya sea interna o externa. Entonces a que le podemos llamar emergencia y urgencia la diferencia es el que una no compromete tanto la vida de usuario su momento de evolución es demasiado corta mientras tanto en una mientras que la otra a la que nos referimos como emergencia es la que puede llegar a comprometer la vida del usuario o llegaría afectar las funciones vitales del mismo.

SISTEMA INTEGRAL DE URGENCIAS Y EMERGENCIAS.

De unos años a atrás a la actualidad se maneja la atención integral tanto intra-hospitalaria como extra-hospitalaria, a que me refiero con eso se debe al hecho de que la atención no se refiere que solo debe ser dada por el personal de un hospital sino también para los paramédicos, los cuales brindan una atención de prioridad a los usuarios los cuales han sufrido un accidente de cualquier índole, también debemos tener preestablecido la atención primaria a la salud, la atención especializada, la atención de todas las características legales, que esto conlleva a mantener nuestra integridad como la del usuario tenemos distintos modelos y sistemas los cuales son el modelo paramédico el cual se refiere a la atención que se solicita a través de una llamada de emergencia ya que al llamado quien acudirá será una ambulancia y los paramédicos que brindan una atención inmediata, el segundo modelo es la atención medica hospitalaria se refiere a la atención que se brinda enviando una unidad móvil compuesta por médicos enfermeras y un

anestesiólogo o alguien que tenga que ver con respecto a la anestesiología.

ORGANIZACIÓN GENERAL DE LAS URGENCIAS. FASES DE LA ASISTENCIA EMERGENTE.

En esta ocasión vamos a tocar el tema del equipo necesario en casi de desastres naturales o de cualquier otro índole, aquí debemos de contar con un equipo el cual es: UN MEDICO, UNA ENFERMERA Y UN TRASPORTE DE TRASLADO DE SALUD, la labor desempeña la TTS es más que nada en atender la llamada telefónica del lugar del incidente ya que es quien se va a dirigir a la zona, el cual solicita información precisa como por ejemplo cuantos heridos hay, donde se ubican, el nivel de urgencia que presenta una vez recopilado la información de la misma se procede a verificar que tipo de insumos se va a necesitar según la urgencia, antes de atender al paciente debemos inspeccionar la zona que sea segura tanto para nosotros como para el usuario, si hay más personal debemos de tener una buena organización de la zona la cual ver el tipo de escenario que se nos presente, si hay trafico mandar a persona a desviar vehículos lo primordial es dar la asistencia necesaria ya que está en riesgo la vida, para este tipo de casos tenemos distintos tipos de transportes como por ejemplo: AMBULANCIA TIPO C, AMBULANCIA TIPO B, AMBULANCIA TIPO A. el transporte mencionado anteriormente se refiere a los vehículos terrestres ahora veremos a los vehículos aéreos los cuales son los siguientes: HELICOPTERO MEDICALIZADO, AVION SANITARIO. En última instancia nos podemos encontrar los transportes especializados ya que esos se encargan de distribuir el material a las instancias hospitalarias al igual a algún tipo de desastre natural ya sea terremotos, inundaciones lleva el material suficiente y específico para cada situación.

VALORACION DE ENFERMERIA AL PACIENTE URGENTE Y EMERGENTE.

Para esta etapa tenemos que saber cuándo es una emergencia y una urgencia y lo que nos va ayudar a diferenciar es el triage que se realiza tenemos dos tipos de triage la cual es el TRIAGE DE URGENCIAS Y EL TRIAGE DE EMERGENCIAS-CATASTROFES para identificar el tipo de clasificación debemos tomar en cuenta los signos y síntomas y debemos usar las escalas protocolarias que ya vienen establecidas para la identificación de triage de urgencia y en este caso es el triage de emergencia se nos puede ser más difícil ya que debemos de tener en cuenta el lugar donde ocurrió los recursos que tengamos en ese momento, el clima del lugar los datos que debemos de recopilar son los siguientes: la escala de Glasgow con ella valoramos el nivel de conciencia que presente nuestro usuario en ese momento. Tenemos ver el tipo de triage, tenemos el TRIAGE EXTRAHOSPITALARIO, SEGUNDO TRIAGE O TRIAGE AVANZADO Y TERCER TRIAGE O TRIAGE HOSPITALARIO, tenemos diferentes modelos del triage por ejemplo: SEGÚN LA POLARIDAD, triage de polaridad, triage bipolar, triage tripolar triage tetra polar Y POR ULTIMO TENEMOS SEGÚN LAS LESIONES, aquí podremos encontrar los siguientes modelos, modelos lesional, modelo funcional, y modelo mixto.

PROCESO DE ATENCION DE ENFERMERIA EN EL AMBITO DE LAS URGENCIAS Y EMERGENCIAS.

Es la base de la atención que nosotros como personal de enfermería brindamos a los usuarios como a sus familiares, al paso de los años ha ido modificando sus técnicas sus procedimientos para una mejor atención de los usuarios enfermería actualmente es una carrera profesionalizada ya que años atrás no era así al contrario enfermería no lo veían como una carrera ni una profesión entre los cambios que hubieron son los siguientes: - cuidados funcionales, - cuidados progresivos, - cuidados globales, y cuidados integrales. Las actividades las podemos clasificar en tres grupos los cuales son los siguientes: - actividades autónomas, - actividades derivadas, - actividades de soporte, debemos tener en cuenta que las actividades de enfermería que se brindan nos dan un soporte para desarrollar los planes de cuidados correctamente debemos tomar en cuenta los siguientes puntos:

1. Determinar el grupo sobre el que se va a realizar el plan de cuidados.
2. Elegir un modelo de enfermería.
3. Tener en cuenta todas las complicaciones potenciales y reales.
4. Enunciar los problemas como diagnóstico y utilizaremos el libro nanda.
5. Definir los objetivos de los problemas detectados.
6. Elegir cuidados de enfermería como actividades concretas.
7. Determinar los criterios de evaluación.

BIBLIOGRAFIA:

LCLLENFERMERIAEN20URGENCIASDESASTRES.pdf